

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 19 июля по 26 июля 2019 г.

№ 29 (1378)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Михайлов А.

Средство от ран и ожогов: как искусственная кожа спасает жизни [Электронный ресурс] / А. Михайлов. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 22 июля

В Бурятии начали производить аналог живой кожи. Искусственная ткань хорошо приживается и предназначена для лечения ран и ожого.

2. Назван популярный продукт, убивающий мозг и печень [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 июля

Ученые из Университета Сассекса поставили под вопрос безопасность самого популярного в мире подсластителя – аспартама, он входит в состав, в частности диетической колы и жевательных резинок, сообщается на сайте вуза.

3. Отказ от завтрака признали причиной опасных заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 июля

Люди, которые регулярно пропускают первый прием пищи, рискуют разрушить свое здоровье, выяснили бразильские ученые.

4. Причину агрессивности рака кожи нашли в жире [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 25 июля

Израильские ученые выяснили, что делает меланому агрессивной, сообщает «Утро.ру». Исследователи из Тель-Авивского университета считают, что в трансформации опухоли участвуют жировые клетки.

5. Сибирцева Е.

Для маленького сердца [Электронный ресурс] / Е. Сибирцева.- Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медицинская газета. - 2019. - 17 июля. - С. 2.

В Национальном медицинском исследовательском центре им. Е.Н. Мешалкина (Новосибирск) создали первый отечественный протез клапана легочной артерии, предназначенный для транскатетерной имплантации. Особую важность данной разработке российских ученых придает то обстоятельство, что новый искусственный клапан предназначен в том числе для оперативного лечения детей раннего возраста.

6. Ученые назвали основную причину ранней смерти женщин с диабетом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 22 июля

Международная группа ученых пришла к выводу, что диабет наиболее опасен для женщин, так как у представительниц слабого пола с диабетом первого типа риск появления сердечной недостаточности увеличивается на 47% по сравнению с мужчинами.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

7. «Люди не должны страдать»: эксперты обсудили вопросы оказания

паллиативной помощи населению РТ [Электронный ресурс].-Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 19 июля

В Казани прошло заседание Общественного совета федерального партийного проекта «Единой России» «Здоровое будущее» в республике. Эксперты обсудили организацию оказания; паллиативной медицинской помощи взрослому и детскому населению Республики Татарстан.

Кл.слова: РТ

8. Алексей Кудрин: нацпроект «Здравоохранение» расходует средства активнее прочих [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

По оперативным данным, бюджет на нацпроекты за полгода исполнен на треть. Больше всего – по здравоохранению и науке, меньше всего – по экологии и цифровой экономике. Об этом сообщил председатель Счетной палаты России Алексей Кудрин на своей странице в twitter.

9. Андреева Е.

В России ограничат курение вейпов и кальянов [Электронный ресурс] / Е. Андреева . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 26 июля

Правительство поддержало законопроект об ограничении использования вейпов и кальянов. Предлагается также ввести понятие «электронное курительное изделие» и запретить продавать их несовершеннолетним. Все подобные устройства, как считают авторы проекта закона, «относятся к вредной и опасной продукции», сообщает корреспондент «МИР 24» Михаил Пранович.

10. Бастующих из-за урезания зарплат российских врачей обвинили в «раскачивании ситуации» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 23 июля

Врачи, бастующие в Орловской области из-за якобы урезанных заработных плат, пытаются раскачать ситуацию в регионе перед осенними выборами. Об этом заявила замначальника управления пресс-службы администрации губернатора и правительства Орловской области Полина Антонова.

Кл.слова: КРИТИКА

11. Башкирские депутаты не нашли нарушений со стороны медиков Октябрьского в случае с лежавшим неделю в яме пенсионером [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 19 июля

Депутаты Госсовета-Курултая Башкирии провели рабочую поездку в Октябрьский для проверки ситуации с пенсионером Николаем Акимовым, пропавшим на неделю после выхода из больницы. Они сообщили, что нарушений в действиях медиков не видят.

12. Бескаравайная Т.

Без руля и ветрил [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 июля

Госдума рассматривает поправки в Уголовный кодекс РФ, вводящие ответственность за заведомо ложные заключения или показания эксперта на всех стадиях судебного и досудебного производства. В качестве максимального наказания предусмотрено до 5 лет лишения свободы. Однако по мнению юристов, нововведения мало повлияют на ситуацию, необходимо формировать единые принципы судмедэкспертизы в России.

13. Буш Е.

Противоболевая служба нуждается в государственной поддержке / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 17 июля. - С. 3,7.

В России должна быть выстроена стройная и эффективная система оказания помощи пациентам с хроническим болевым синдромом. К такому выводу пришли участники

"круглого стола", организованного Комитетом Государственной думы РФ по охране здоровья.

14. В Бугульминской ЦРБ откроется гериатрическое отделение на 15 коек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 24 июля

В самое ближайшее время в Бугульминской центральной районной больнице откроется гериатрическое отделение на 15 коек.

Кл.слова: РТ

15. В Госдуме предложили считать согласием на медвмешательство звонок в скорую [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 23 июля

Председатель комитета Госдумы по охране здоровья Дмитрий Морозов предложил отменить обязательное согласие на медицинское вмешательство. Он считает, что необходимо закрепить норму, приравнивающую вызов скорой помощи к такому согласию.

16. В Госдуму внесли законопроект о продаже пива на стадионах – идею предлагал Минниханов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 22 июля

В Госдуму внесли законопроект, согласно которому продажа пива на футбольных стадионах будет разрешена. Документ опубликован на сайте ГД.

Кл.слова: РТ

17. В Забайкалье проверят больницу после жалоб на нехватку бинтов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // РТ на русском. - 2019. - 22 июля

Минздрав Забайкальского края начал проверку в одной из больниц региона после того, как местные жители пожаловались на нехватку в ней лекарств и расходных материалов.

Кл.слова: КРИТИКА

18. В Калмыкии земские врачи вынуждены выбивать свои миллионы через суд [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 июля

Девятый арбитражный апелляционный суд оставил без удовлетворения жалобу Федерального ФОМС на решение Арбитражного суда Москвы. Фонду надлежит вернуть Минздраву Калмыкии 12 млн руб. в счет погашения задолженности по компенсационным выплатам земским врачам, которая образовалась по итогам 2014–2015 гг.

Кл.слова: КРИТИКА

19. В Ленино-Кокушкино после капитального ремонта амбулатории планируют открыть дневной стационар [Электронный ресурс]. - Электрон. дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 19 июля

В Ленино-Кокушкино после капитального ремонта амбулатории на сумму более 21 млн рублей планируют открыть дневной стационар. Ремонтные работы завершат к концу августа.

Кл.слова: РТ

20. В Набережных Челнах завершен капремонт одного из блоков инфекционной больницы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 июля

В Набережных Челнах завершен капремонт одного из блоков инфекционной больницы. Об

этом стало известно на деловом понедельнике в мэрии.

Кл.слова: РТ

21. В Нижнекамске появится центр по оказанию психологической помощи онкобольным людям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 июля

Онкобольные жители Нижнекамска попросили мэра и главу района Айдара Метшина выделить им отдельное помещение. Речь об этом зашла на встрече с населением.

Кл.слова: РТ

22. В Нижнекамском районе ощущается острая нехватка врачей узких специальностей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 19 июля

Нижнекамские сельчане жалуются на нехватку врачей. Так, они вынуждены ездить на прием к кардиологу, отоларингологу, офтальмологу и врачам других профилей в город.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

23. В Саратове возбуждено уголовное дело о халатности чиновников в обеспечении граждан лекарствами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

Следственный комитет возбудил уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного ч.1 ст.293 УК РФ (халатность). Речь идет о халатности должностных лиц системы здравоохранения при обеспечении населения жизненно необходимыми лекарствами.

Кл.слова: КРИТИКА

24. ВОЗ: здоровье российских школьников хуже, чем у их зарубежных сверстников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 22 июля

Здоровье наших учащихся тает на глазах, констатировали участники круглого стола «Формирование комплекса законодательных изменений, обеспечивающих сохранение здоровья школьников», прошедшего в Госдуме 19 июля. Чтобы исправить ситуацию, надо менять закон - с этим согласны все. Однако вместо логичной идеи вернуть в штат школ медиков, законодательные предложения в основном крутились вокруг запретов в школах на мобильники и ужесточения режима прививок.

25. Главным врачом Аксубаевской ЦРБ назначен Марсель Ислямов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 22 июля

На должность главного врача Аксубаевской ЦРБ занял Марсель Ислямов. Об этом сообщает пресс-служба Министерства здравоохранения Республики Татарстан.

Кл.слова: РТ

26. Госдума РФ ввела наказание за нарушения при выращивании наркосодержащих растений для медицины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 23 июля

Госдума РФ сегодня в третьем, окончательном чтении приняла поправки в Уголовный кодекс РФ об уточнении ответственности за нарушение правил оборота наркотических средств или

психотропных веществ.

27. Дмитрий Медведев указал на деградацию материальной базы ЦРБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

Председатель партии «Единая Россия», премьер-министр Дмитрий Медведев призвал ликвидировать проблему деградации материальной базы в центральных районных больницах. Об этом он заявил на заседании комиссии по контролю за реализацией партийной предвыборной программы.

28. Забайкальскую больницу, пациенты которой пожаловались на стирку бинтов, ждет инспекция [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 июля

В ходе встречи с врио губернатора Забайкальского края Александром Осиповым жительница поселка Вершино-Дарасунский пожаловалась на нехватку препаратов и медизделий в местной больнице. «Бывало, стирали себе бинты, потому что не было возможности купить. Мне бы хотелось знать – почему? Минздрав направляет запрос в больницу про обеспеченность лекарствами и вынуждают их отвечать, что все есть», – сказала она.

Кл.слова: КРИТИКА

29. Инвентаризация выявила... // Республика Татарстан. - 2019. - 20 июля. - С. 5. Коллегия Счетной палаты Татарстана под председательством Алексея Демидова рассмотрела результаты проверки использования в 2017-2018 годах Республиканской клинической инфекционной больницы средств бюджета республики и Территориального фонда обязательного медицинского страхования.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

30. Исследование: стране нужны парамедики и диетологи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 июля

В России вырос спрос на специалистов высшего уровня квалификации, при этом больше всего рынок нуждается в медицинских работниках. По данным 2018 г., стране, судя по числу вакансий, не хватает 25% врачей скорой помощи (парамедиков).

Кл.слова: КРИТИКА

31. Казанский хоспис получил грант президента России на 2,9 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 22 июля

Казанский хоспис получил грант президента РФ на абилитацию в размере 2,9 млн рублей.

Кл.слова: РТ

32. Кривошапко Ю.

Вычет по рецепту [Электронный ресурс] / Ю. Кривошапко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. Неделя. - 2019. - 24 июля

Чтобы получить налоговый вычет по расходам на покупку лекарств, теперь достаточно иметь рецепт врача.

33. Межгирский И.

В среднем по больнице [Электронный ресурс] / И. Межгирский. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медицинская газета. - 2019. - 17 июля. - С. 4.

Почти 60% регионов проваливают указ Президента РФ по зарплатам медперсонала.

Кл.слова: КРИТИКА

34. Минздрав корректирует перечни медицинских услуг, при оплате которых можно получить налоговый вычет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 июля

Минздрав подготовил изменения в проект постановления Правительства РФ от 19 марта 2001 г. № 201, которым были утверждены перечни медицинских услуг и дорогостоящих видов лечения, а также лекарственных средств, в случае оплаты которых за счет собственных средств налогоплательщики могут получить социальный налоговый вычет.

35. На базе Минздрава создадут мультидисциплинарные ревизионные бригады [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 июля

В ближайшее время на базе Минздрава будут созданы мультидисциплинарные бригады, которые проедут с ревизией по всем субъектам Российской Федерации. Об этом сообщил замминистра здравоохранения Евгений Камкин на состоявшемся накануне заседании коллегии Росздравнадзора.

36. Пинкус М.

Больничное уравнение / М. Пинкус // Российская газета. - 2019. - 25 июля. - С. 10.

Почему челябинских врачей лишили надбавок за трудовой стаж?

Кл.слова: КРИТИКА

37. Питание производилось с превышением норм по крупам // Республика Татарстан. - 2019. - 20 июля. - С. 5.

Коллегия Счетной палаты Татарстана под председательством Алексея Демидова утвердила результаты проверки использования средств бюджета республики и Территориального фонда обязательного медицинского страхования РТ, выделенных Республиканскому клиническому кожно-венерологическому диспансеру в 2017-2018 годах и в истекшем периоде 2019 года

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

38. Погонцева Е.

В Ростове-на-Дону судят экс-начальников Центра военно-врачебной экспертизы [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

В Ростове-на-Дону завершено расследование уголовного дела против бывшего начальника филиала № 2 ФГКУ «Главный центр военно-врачебной экспертизы» Минобороны России Евгения Выдыша. Его обвиняют в создании преступной группы с целью получения взятки, мошенничестве и превышении должностных полномочий.

Кл.слова: КРИТИКА

39. Правительство России одобрило единые запреты на табачные изделия и электронные сигареты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 23 июля

Кабмин России одобрил распространение антитабачного закона на электронные сигареты и кальян, документ опубликовали на сайте правительства.

40. Прокопьева Д.

Главный онколог Татарстана: Человек, который отказывается от соцпакета, берет на себя большие риски [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 25 июля

Отказ от социального пакета в пользу 828 рублей компенсации говорит о том, что человек

берет на себя возможные риски и готов самостоятельно оплачивать лекарственную терапию. Об этом в интервью ИА «Татар-информ» рассказал заместитель главного врача Республиканского клинического онкологического диспансера, главный внештатный специалист – онколог Минздрава РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

41. Путин поручил Голиковой подготовить предложения по развитию первичного звена здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 июля

Президент России Владимир Путин выразил обеспокоенность ситуацией в первичном звене здравоохранения.

Кл.слова: КРИТИКА

42. Росстат: средняя зарплата медработников с высшим образованием – 79,2 тыс. рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 июля

По итогам первого полугодия 2019 г., по данным Росстата, средняя зарплата врачей и медицинских работников (в организациях государственной и муниципальной форм собственности), имеющих высшее медицинское или фармацевтическое образование, составила 79,2 тыс. руб. Однако суммы по конкретным регионам очень разнятся: от 188,8 тыс. руб. на Чукотке – до 44,3 тыс. в Северной Осетии.

43. Рыбникова И.

Сердечная достаточность [Электронный ресурс] / И. Рыбникова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. Неделя. - 2019. - 23 июля

Журналисты "РГ" посмотрели, как работает современный перинатальный центр.

44. Саратовский Минздрав закупил незарегистрированные медизделия [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 июля

Следственный комитет Саратовской области возбудил уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного ч.1 ст.238.1 УК РФ (оборот фальсифицированных, недоброкачественных и незарегистрированных медицинских изделий). За это оборудование Минздрав перечислил поставщику более 31,5 млн руб.

Кл.слова: КРИТИКА

45. Столичная психиатрическая больница опробует аутсорсинг для младшего медперсонала [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

Московская; Психиатрическая клиническая больница № 13 наймет младший медицинский персонал по принципу аутсорсинга – «аренды кадров». Условия проведения соответствующего открытого электронного конкурса обсудили представители ЛПУ и бизнес-сообщества на площадке Московской торгово-промышленной палаты в рамках проекта «Биржа торгов», организованного Департаментом по конкурентной политике.

46. Строительство жилья для земских докторов включат в госпрограмму по развитию сел [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

Президент России Владимир Путин поручил правительству рассмотреть вопрос о включении

мероприятий по строительству служебных жилых помещений для участников программ «Земский доктор» и «Земский учитель» в государственную программу «Комплексное развитие сельских территорий».

47. Чуриков А.

С ума не сойти / А. Чуриков // "Российская газета" предупреждает. - 2019. - 23 июля. - С. 7.

В США ушащимся разрешили отсутствовать на занятиях ради психического здоровья.

48. Шевченко Р.

Осенью Госдума решит, как гарантировать качество лекарств при онлайн-торговле [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 июля

Второе чтение закона о розничной торговле лекарственными препаратами дистанционным способом пройдет в Госдуме в осеннюю сессию. Об этом сообщил председатель Комитета Госдумы по охране здоровья Дмитрий Морозов на встрече с журналистами 23 июля.

49. Шевченко Р.

При росте финансирования противотуберкулезных мероприятий существенной динамики в излечении нет [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

В структуре противотуберкулезных медицинских организаций стационарное звено существенно преобладает над внебольничным, что не отвечает современным требованиям к лечебному процессу. Замещающие стационар технологии развиваются медленно. Таковы выводы Федерального центра мониторинга противодействия распространению туберкулеза в РФ ФГБУ «ЦНИИОИЗ», опубликовавшего последние данные об эпидемической ситуации и ресурсах по туберкулезу.

Кл.слова: КРИТИКА

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

50. Новые правила ОМС: без крутых перемен [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

Вступившие недавно в силу новые правила ОМС – не уступка страховщикам, а продолжение той же политики Минздрава и ФОМС, которую они практиковали и ранее, считает директор Центра политики в сфере здравоохранения НИУ ВШЭ Сергей Шишкин.

51. ФОМС узаконил использование средств страхового запаса для оплаты труда врачей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 июля

Минюст зарегистрировал приказ Федерального фонда обязательного медицинского страхования от 27.03.2019 № 54 «О порядке использования средств нормированного страхового запаса территориального фонда обязательного медицинского страхования». Новый документ узаконил использование средств страхового запаса на оплату труда врачей, принятых на работу в 2019 г. Это поможет решить проблему кадрового дефицита.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

52. В преддверии фестиваля «Здоровье легким шагом» челнинцев приглашают на уроки скандинавской ходьбы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. :

[б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 24 июля

В Набережных Челнах для горожан организованы мастер-классы по скандинавской ходьбе. Занятия проводят опытные инструктора скандинавской ходьбы.

Кл.слова: РТ

53. В Челнах и шести районах Татарстана в 2019 году внедрят систему ухода за пожилыми и инвалидами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 июля

В Набережных Челнах и еще шести районах Республики Татарстан в 2019 году внедрят систему долговременного ухода за пожилыми и инвалидами.

Кл.слова: РТ

54. Владимир Путин подписал закон об упрощении подтверждения инвалидности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 23 июля

Президент России Владимир Путин подписал закон об упрощении подтверждения инвалидности, сообщает пресс-служба Уполномоченного по правам ребенка в РТ.

55. Прокуратура РТ нашла нарушения в работе с инвалидами Фонда социального страхования [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 26 июля

Прокуратура РТ обнаружила ряд нарушений в работе регионального отделения Фонда социального страхования РФ по РТ в вопросах соблюдения законодательства о социальной защите инвалидов, сообщил старший помощник прокурора РТ Руслан Галиев.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

56. Сотрудников реабилитационного центра, которые издевались над подростком, будут судить в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 24 июля

Сотрудников реабилитационного центра «Символ Жизни», из-за издевательств которых едва не покончил с собой подросток, будут судить в Татарстане, сообщил ИА «Татар-информ» старший помощник руководителя СУ СК России по РТ Андрей Шептицкий.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

57. Степанова И.

Новая парадигма здоровья / И. Степанова // Медицинская газета. - 2019. - 17 июля. - С. 6.

В Москве состоялся III Форум социальных инноваций.

58. Ушла из жизни руководитель Набережночелнинского Центра «Рак победим» Румия Таймасова [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 24 июля

Кл.слова: РТ

59. Хорошо слышать, чтобы хорошо учиться [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 25 июля

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях Татарстана. У 12-летнего Динара Загирова из Казани кондуктивная тугоухость справа и сенсоневральная — слева, мальчику требуются современные слуховые аппараты. Но стоят

они дорого — 231 914 рублей. Маме Динара Ольге, которая воспитывает сына одна, их не купить. Этой семье очень нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

60. Шанс на полноценную жизнь: прикованной к коляске Елизавете Богаткиной нужна реабилитация [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 25 июля

Ваша помощь необходима Елизавете Богаткиной из Нижнего Новгорода. У женщины ушиб головного мозга тяжелой степени, закрытая травма грудной клетки. Все это результат страшного ДТП. Три года Елизавета была полностью парализована. Но уже на первом курсе реабилитации начала двигать рукой и даже говорить первые слова. Но на второй курс реабилитации необходимо 315 тысяч рублей.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

61. Башкирия оказалась лидером среди регионов России по числу самоубийств в рядах правоохранительных органов // Реальное время. - 2019. - 22 июля

Республика Башкортостан заняла первое место в России по числу случаев суицида среди сотрудников правоохранительных органов за 2018 год.

62. В больницы Уфы с начала года из-за укусов клещей обратились более 600 человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 20 июля

В медицинские организации Уфы по поводу укусов клещей обратились в этом году уже более 600 человек. Об этом сообщает Управление гражданской защиты Уфы со ссылкой на Управление Роспотребнадзора по Республике Башкортостан.

63. В Татарстане на 19% увеличилось количество острых отравлений спиртосодержащими жидкостями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 22 июля

За январь-июнь 2019 года зарегистрирован 291 случай острых отравлений спиртосодержащими жидкостями, что выше уровня аналогичного периода прошлого года на 19% (январь-июнь 2018-го — 244 случая).

Кл.слова: РТ

64. Вардуль Н.

За 4 месяца Россия потеряла 150 тыс. человек [Электронный ресурс] / Н. Вардуль . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 23 июля

Вице-премьер Татьяна Голикова бьет тревогу: «Страна катастрофически теряет население... естественная убыль за четыре месяца 2019 года составила 149 тыс. человек». Вот только к кому она обращается? Ведь одна из задач соцблока правительства, который возглавляет Голикова, — активно реагировать на демографические ямы и кюветы.

Кл.слова: КРИТИКА

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

65. Белова В.

Минздрав РТ: Проблемы нехватки вакцины от бешенства в Татарстане нет

[Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 24 июля

Проблемы нехватки вакцины от бешенства в Нижнекамске нет. Об этом ИА «Татар-информ» заявил главный специалист по иммунопрофилактике Минздрава РТ Дмитрий Лопушов.

Кл.слова: РТ

66. В Башкирии от клещей пострадали более 8 тысяч человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 июля

На территории Башкирии с начала текущего года клещи укусили 8 298 человек. Об этом свидетельствуют данные еженедельного отчета республиканского Роспотребнадзора.

67. В Казани заболеваемость ОРВИ остается на уровне эпидемического порога [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 22 июля

В Казани заболеваемость ОРВИ с 15 по 21 июля снизилась на 13,8% по сравнению с неделей ранее. Однако она все еще находится на уровне эпидемического порога.

Кл.слова: РТ

68. В Роспотребнадзоре напомнили об основных принципах здорового питания [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 23 июля

В Роспотребнадзоре РФ напомнили гражданам об основных принципах здорового питания. Памятка была опубликована на сайте федеральной службы.

69. В Тверской области временно закрыт пищеблок лагеря из-за отравления детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 25 июля

В Кимрском районе Тверской области временно приостановлена работа пищеблока в оздоровительном лагере «Салют», где ранее отравились восемь детей.

Кл.слова: КРИТИКА

70. Зайнулина Э.

Из поездки за границу можно привести не только приятные впечатления [Электронный ресурс] / Э. Зайнулина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанские ведомости. - 2019. - 23 июля

За последние 7 лет Роспотребнадзор зафиксировал более 18 тыс. случаев завозных инфекционных заболеваний, в том числе более 1 тыс. случаев лихорадки Денге, 728 случаев малярии, 23 случая лихорадки Зика, 5 случаев лихорадки Чикугунья.

71. От клещевого энцефалита с начала года привились 2,7 млн россиян [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 22 июля

Более 2,7 миллиона россиян с начала 2019 года сделали прививки от клещевого энцефалита, сообщает Федеральное агентство новостей со ссылкой на Роспотребнадзор.

72. Роспотребнадзор по РТ запускает «горячую» линию по вопросам профилактики гепатитов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 23 июля

С 23 по 26 июля 2019 года Управление Роспотребнадзора по РТ в рамках проведения 28 июля Всемирного дня борьбы с гепатитом запускает «горячую линию» по вопросам профилактики вирусных гепатитов. Об этом сообщает пресс-служба ведомства.

Кл.слова: РТ

73. Шевченко Р.

Подготовлен законопроект о государственном докладе по вакцинации [Электронный ресурс] / Р. Шевченко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 июля

Подготовлен законопроект о государственном докладе по вакцинации. Об этом сообщил председатель Комитета Госдумы по охране здоровья Дмитрий Морозов на состоявшейся 23 июля встрече с журналистами.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

74. Аптекарский оборот: мать не будут судить за таблетки для больного сына [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 20 июля
Елену Боголюбову освободили от ответственности за ввоз лекарства для ребенка с инвалидностью, но проблема с сильнодействующими лекарствами остается нерешенной.
Кл.слова: КРИТИКА

75. Котова М.

«Биокад» поборется с высыпаниями [Электронный ресурс] / М. Котова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 24 июля
Крупный оператор госзаказа лекарств «Биокад», среди владельцев которого — «Фармстандарт» Виктора Харитонина, выводит на рынок свой первый инновационный препарат для лечения псориаза «Эфлейра». Госзакупки этого лекарства могут начаться уже с 2020 года, что может приносить «Биокад» около 1 млрд руб. Но компании еще предстоит убедить региональные департаменты здравоохранения приобретать именно «Эфлейру», предупреждают эксперты.

76. Минздрав: существуют механизмы для обеспечения законного ввоза незарегистрированных лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 19 июля

В России существуют механизмы для обеспечения законного ввоза незарегистрированных лекарственных препаратов, а также контроля за качеством, эффективностью, безопасностью и порядком их использования в интересах пациентов. Об этом сообщил Минздрав в ответ на запрос портала Medvestnik.ru относительно инцидента с изъятием посылки с противосудорожным препаратом у матери неизлечимо больного ребенка.

77. Омбудсмен создаст группу по контролю доступности лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

Уполномоченный по правам человека в России Татьяна Москалькова сообщила о планах создания экспертной группы, которая будет следить за обеспечением россиян лекарствами.

78. Эксперты выступили против биодобавок из панцирей саранчи // Kazanfirst. - 2019. - 23 июля

Врачи предупреждают об опасности использования в пище биодобавок на основе добываемого из панциря саранчи хитина. Эксперты считают, что добавка вполне может спровоцировать возникновение заболеваний. Об этом заявил врач-невролог, диетолог НИИ питания РАМН Олег Ленев.

Кл.слова: КРИТИКА

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

79. Диетолог рассказала об абстиненции после отказа от сахара [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство

Татар-информ. - 2019. - 20 июля

Отказ от употребления продуктов, содержащих сахар, позволяет существенно улучшить состояние организма, но при этом человек может столкнуться с симптомами абстиненции. Об этом рассказала сотрудник Университета Невады – диетолог Саманта Куган.

80. Медики предупредили об опасности популярных в России детокс-диет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 21 июля

Популярные сейчас в России детокс-диеты могут быть опасны для здоровья придерживающихся их людей. Об этом сообщает News.ru со ссылкой на мнение специалистов.

81. Мельников А.

Опасная парочка. Кальций и витамин Д полезны, но... вредны? [Электронный ресурс] / А. Мельников . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 21 июля

Витамин Д и кальций – вездесущая парочка, знакомая всем по рекламе препаратов с ними на ТВ. Все знают, что оба этих компонента нужны для укрепления костей, и очень многие их принимают, чтобы в старости не было остеопороза.

ОНКОЛОГИЯ

82. В России лишь половина пациентов с раком почки получают новые препараты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

В мире благодаря применению современных лекарств существенно увеличилась продолжительность жизни пациентов с раком почки. В России такую лекарственную терапию получали лишь 54% участников исследования, проведенного в восьми медцентрах. Эти данные прозвучали на международном симпозиуме «Рак почки» в Санкт-Петербурге.

Кл.слова: КРИТИКА

83. В чернилах каракатицы нашли средство для лечения рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 22 июля

Ученые из Китая обнаружили новое природное средство для лечения онкологических заболеваний.

84. Прокопьева Д.

Главный онколог РТ напомнил о бессмысленности попыток вылечить рак мумие или содой [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 25 июля

Татарстанцы пытаются вылечить рак с помощью мумие и соды. О бессмысленности подобных попыток в интервью ИА «Татар-информ» напомнил заместитель главного врача Республиканского клинического онкологического диспансера, главный внештатный специалист – онколог Минздрава РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

85. Шатохина А.

Проверка на рак. Какие заболевания точно обнаруживает скрининг? [Электронный ресурс] / А. Шатохина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 22 июля

Скрининг и ранняя диагностика рака — одна из частых рекомендаций, которую можно

сегодня услышать от врачей.

ПЕДИАТРИЯ

86. В Нижнекамске детей с диабетом будут бесплатно обследовать в частной клинике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 июля

В нижекамской детской больнице состоялся круглый стол с участием врачей, представителей страховой компании «Ак Барс-Мед» и пациентов. Об этом сообщает пресс-служба администрации Нижнекамского района РТ.

Кл.слова: РТ

87. На Ибике трехлетняя россиянка отравилась наркотиками и попала в больницу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2019. - 19 июля

По предварительной информации, ребенок нашел на земле таблетку и проглотил ее.

88. Названы регионы с самым высоким уровнем заболеваемости детской астмой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 23 июля

В Роспотребнадзоре назвали регионы с самым высоким уровнем заболеваемости детской астмой.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

89. Белова В.

Бесплатная медицина: как пройти диспансеризацию быстро, спокойно и качественно? [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 26 июля

ИА «Татар-информ» разобралось, что входит в программу диспансеризации, как проверить здоровье и не потратить при этом кучу нервов и что делать, если медицинскую услугу предлагают получить за деньги.

90. В детской больнице Нижнекамска кончились вакцины от бешенства [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 24 июля

В детской городской больнице с перинатальным центром Нижнекамска образовался дефицит вакцин от бешенства.

Кл.слова: РТ

91. В зоне паводка в Приангарье завершилась вакцинация [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 21 июля

В зоне паводка в Иркутской области завершена вакцинация населения, сообщает телеканал « МИР 24». Всего привиты от гепатита А, брюшного тифа и дизентерии около 48 тысяч человек.

92. Винокуров А.

Ростех и Marathon Group выводят на рынок вакцину нового поколения от гриппа [Электронный ресурс] / А. Винокуров. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 22 июля

Инновационная четырехвалентная вакцина от гриппа для иммунизации взрослых «Ультрикс

квадри» прошла регистрацию в Минздраве России. Новинка поступит в продажу в августе.

93. Добрюха А.

Спорный вопрос: в каком возрасте мужчинам нужно сдавать тест, чтобы уберечься от рака простаты? [Электронный ресурс] / А. Добрюха . - Электрон. текстовые дан. // Комсомольская правда . - 2019. - **22 июля**.

График, предусмотренный новыми правилами диспансеризации в России, местами не совпадает с международными рекомендациями. «КП» выяснила, на что же ориентироваться пациентам.

94. Краснопольская И.

Страшно знать о себе / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - С. 7.

Академик РАН Григорий Ройтберг: Почему диспансеризация нередко превращается в фикцию.

Кл.слова: КРИТИКА

95. Россиянин наказал больницу за неправильный диагноз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - **24 июля**

Врачи пензенского областного онкологического диспансера ошибочно диагностировали местному жителю рак четвертой степени. Октябрьский районный суд взыскал с учреждения 90 тысяч рублей компенсации морального вреда.

Кл.слова: КРИТИКА

96. Чрезмерная диагностика: обследования могут быть опаснее болезни [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - **20 июля**

Эксперты предупреждают: из-за некоторых видов диагностики большинство пациентов без нужды получают травмирующее лечение и тяжелые стрессы.

СПИД

97. Минздрав РФ подготовил проект медкарты пациента с ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - **20 июля**

Министерство здравоохранения России разработало медицинскую карту ВИЧ-инфицированного пациента. Проект соответствующего приказа ведомства размещен на Федеральном портале проектов нормативных правовых актов.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

98. Исследователи изучили влияние гипертонии на риск инфаркта и инсульта [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - **20 июля**

И систолическое («верхнее»), и диастолическое («нижнее») артериальное давление одинаково влияют на вероятность возникновения инфаркта и инсульта. К такому выводу пришли американские медики.

ГЕМАТОЛОГИЯ

99. В казанском МКДЦ смогут сдавать кровь не прописанные в Татарстане доноры [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное

агентство Татар-информ. - 2019. - 25 июля

С сентября этого года специалисты отделения заготовки крови Межрегионального клинико-диагностического центра (МКДЦ) начнут работать с единой федеральной базой доноров, сообщает пресс-служба Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИЯ И ГЕПАТОЛОГИЯ

100. Нечаенко Е.

Живот скрутило. Ошибки в лечении диареи [Электронный ресурс] / Е. Нечаенко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. Здоровье. - 2019. - 24 июля
Диарею могут вызывать как безобидные инфекции, так и смертельно опасные. В одних случаях с неприятной неожиданностью можно справиться своими силами, в других необходима срочная медицинская помощь. Главное – не перепутать!

СТОМАТОЛОГИЯ

101. Зачем малышу стоматолог? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 24 июля

Когда следует впервые вести малыша к стоматологу? Правда ли, что молочные зубы не болят? Как правильно выбрать детского стоматолога? На эти и другие вопросы отвечает детский врач-стоматолог клиники «Энже» Лилия Шарапова.

НЕФРОЛОГИЯ

102. Врачи назвали первые признаки камней в почках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 21 июля

Медики рассказали о первых признаках, которые могут сигнализировать о камнях в почках. По словам специалистов, одним из главных симптомов является резкая боль в пояснице.

ЗАБОЛЕВАНИЯ ОПОРНО-ДВИГАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

103. Иванов А. А.

Правка атланта: мифы и факты [Электронный ресурс] / А. А. Иванов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 20 июля
Доктор Иванов о популярной и опасной методике, или почему не нужно доверять свою шею заезжим костоправам

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

104. Буш Е.

Хроническая боль - рядом / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 17 июля. - С. 7.
35 миллионов россиян постоянно нуждаются в анальгезии.

105. Денисов И.

Профилактика, диагностика и лечение болезни Альцгеймера и других видов деменции в общей врачебной практике / И. Денисов // Медицинская газета. - 2019. - С. 8-9.

Клинические рекомендации (Продолжение. Начало в № 26 от 10.07.219)

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

106. В Подмосковье от бешенства скончался 17-летний мигрант [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 22 июля

В Московской области умер заразившийся бешенством 17-летний молодой человек. Первые симптомы болезни юноша обнаружил еще 11 июля. У парня резко поднялась температура.

107. В пресс-центре МИЦ «Известия» пройдет круглый стол, посвященный международному Дню борьбы с гепатитом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 22 июля

30 июля в 11:00 при участии Общероссийской общественной организации «Деловая Россия» и МИЦ «Известия» пройдет круглый стол, посвященный международному Дню борьбы с вирусными гепатитами.

108. Новость для излечимых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - С. 1.

В "Российской газете" обсуждали пути обсуждения пути доступности профилактики и лечения гепатита.

МЕДИЦИНСКАЯ ПАРАЗИТОЛОГИЯ

109. Глобальное потепление пробудило смертельную грибковую инфекцию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 июля

Постепенный рост температур на Земле стал причиной возникновения супербактерий, поражающих все большее количество людей, выяснили ученые.

110. Китайские острова освободили от опасных комаров [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 июля

Всего за два года ученые практически полностью очистили два китайских острова от азиатских тигровых комаров (*Aedes albopictus*).

ХИРУРГИЯ

111. Врачи Набережных Челнов за 14 минут прооперировали пациента и спасли его от смерти [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 26 июля

Минувшей ночью врачи больницы скорой медицинской помощи Набережных Челнов за 14 минут спасли пожилого мужчину от смерти.

Кл.слова: РТ

112. Жукова А.

Мировой уровень сургутского нейрохирурга / А. Жукова // Медицинская газета. - 2019. - 17 июля. - С. 6.

"Бурденовские встречи", которые традиционно объединяют ведущих специалистов нейрохирургической службы со всего мира прошли в Главном военном клиническом госпитале им. Н.Н. Бурденко.

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

113. В подмосковном НИИ акушерства успешно родила пациентка с инфарктом

мозга [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

Врачи Московского областного НИИ акушерства и гинекологии успешно провели роды у пациентки с острым нарушением мозгового кровообращения по ишемическому типу. Оперативного родоразрешения удалось избежать.

КОСМЕТОЛОГИЯ

114. Богданова К.

Красота не в радость: Чем опасны контрафактные препараты в клиниках эстетической медицины [Электронный ресурс] / К. Богданова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 22 июля

Сохранить молодость мечтает каждая женщина. Но как обезопасить себя от подделок и некачественных услуг?

Кл.слова: КРИТИКА

115. Эксперт рассказала о риске заразиться гепатитом во время маникюра

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 июля

Главный внештатный специалист по инфекционным болезням столичного департамента здравоохранения Светлана Сметанина рассказала журналистам, что большая вероятность заразиться гепатитами В и С существует во время маникюра, татуажа или пирсинга.

НАРКОЛОГИЯ

116. Чаландзия Э.

«Если ваша рука постоянно тянется к смартфону, вы уже в группе риска» [Электронный ресурс] / Э. Чаландзия. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2019. - 22 июля

Современное общество потребления сделало нашу жизнь обманчиво комфортной, одновременно добавив новых опасностей, о которых мы часто и не подозреваем. Антонина Есакова, научный сотрудник отделения молекулярных и генетических факторов зависимости Московского научно-практического центра наркологии департамента здравоохранения города Москвы, рассказала «Известиям» о том, какие угрозы таят в себе социальные сети и смартфоны, как транснациональные корпорации губят здоровье покупателей своей продукции и существуют ли в природе «легкие» наркотики.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

117. Агранович М.

Диплом теряется в цене? / М. Агранович // Российская газета. - 2019. - 23 июля. - С. 11.

Выпускники вузов будут сдавать экзамен на профпригодность. Подтверждение квалификации требуют прежде всего профессии врача и учителя, а также те, которые связаны с техногенными рисками.

118. Вероника Скворцова: работа в первичном звене дает молодому врачу уникальный опыт [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 июля

Поскольку первичная медико-санитарная помощь является передовой линией системы здравоохранения и ближе всего к человеку, работающие в этом звене врачи приобретают

уникальный опыт. Так заявила министр здравоохранения России Вероника Скворцова на встрече со студентами, выпускниками и преподавателями Астраханского медицинского университета.

119. Путин одобрил идею направлять выпускников медвузов на работу по распределению [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 23 июля

Президент России Владимир Путин поддержал идею направлять выпускников медвузов на работу по распределению. Предложение прозвучало на медиафоруме ОНФ в Сочи от директора НИИ неотложной детской хирургии и травматологии Леонида Рошаля.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

120. В России появился первый новостной портал о молекулярной медицине [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

Первый информационно-аналитический портал о молекулярной биологии и медицине PCR.news появился в российском интернете. Он призван стать уникальным каналом для информирования профессионального научного сообщества о последних достижениях молекулярной медицины в стране и в мире.

121. Минздрав будет сотрудничать с бизнесом в цифровом преобразовании здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

Минздрав России предложил медицинским и IT-компаниям принять участие в цифровой трансформации отрасли. На днях об этом шла речь на первой отраслевой рабочей группе по цифровому здравоохранению при АНО «Цифровая экономика», в которой приняла участие замминистра здравоохранения Елена Бойко.

122. Федеральный проект «Здравографика» пришел в Ростовскую область [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 июля

В Ростовской областной клинической больнице прошла презентация нового информационного интерактивного продукта «Здравографика». Совместная инициатива Министерства здравоохранения России, Федерального фонда ОМС и «АльфаСтрахование-ОМС» реализуется в рамках информирования застрахованных граждан о реализации национального проекта «Здравоохранение». Терминал, состоящий из сенсорного экрана, по сути является библиотекой знаний, нацеленной на просвещение населения по вопросам сохранения здоровья и профилактики заболеваний.